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Objectifs du cours 
 

• Faire comprendre aux étudiants les cas irréguliers du premiers groupe au présent de l'indicatif. 
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Présent de l’indicatif – 1er Groupe 
 

Formation des verbes réguliers 
 

Tous les verbes dont l’infinitif se terminer en -ER appartiennent au 1er groupe, sauf le 

verbe ALLER. 

Les verbes du 1er groupe ont les mêmes terminaisons. Voici par exemple la 

conjugaison du verbe PARLER au présent de l’indicatif : 
 

Je parle 

Tu parles 

Il/Elle parle 

Nous parlons 

Vous parlez 

Ils/Elles parlent 
 

Les terminaisons des 3 personnes du singulier et de la 3e personne du pluriel sont 

muettes : ainsi je parle, tu parles, il parle et ils parlent se prononcent exactement de la 

même manière ! 
 

2. Les verbes irréguliers 
 

Les verbes du 1er groupe sont en général réguliers. Cependant certains verbes 

comportent quelques petites irrégularités qu’il faut connaitre. 
 

Les verbes en -CER ou en -GER 
 

Pour ces verbes, le seul changement concerne la 1re personne du pluriel. 

Pour les verbes en -CER (commencer, placer, balancer), il faut ajouter une cédille à la 

terminaison de NOUS : 

Nous commençons. / Nous plaçons. / Nous balançons. 
Pour les verbes en -GER (manger, nager, voyager), il faut ajouter un E après le G à la 

terminaison de NOUS : 

Nous mangeons. / Nous nageons. / Nous voyageons. 
 

Ces changements s’expliquent simplement par la phonétique, pour que “nous 

commençons” par exemple ne soit pas prononcé “nous commenKons” 
 

Les verbes APPELER et JETER 
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Pour ces deux verbes, on double le L et le T pour toutes les personnes, sauf NOUS et 

VOUS : 

APPELER : J’appelle / Tu appelles / Il appelle / Nous appelons / Vous appelez / Ils 

appellent 

JETER : Je jette / Tu jettes / Il jette / Nous jetons / Vous jetez / Ils jettent 
 

Ce changement s’explique aussi par la phonétique : en doublant les consonnes, la 

prononciation du E avant le L ou le T s’ouvre. 
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